
 令和６年度第１回那須地域定住自立圏地域公共交通活性化協議会 会議結果概要 

 

１ 開催日時 

 令和７年１月７日（火） 午後３時から午後４時まで 

 

２ 開催場所 

 大田原市 トコトコ大田原 ３階 視聴覚室 

 

３ 出席者  

活性化協議会委員 １９人（２０人中） 

 公共交通アドバイザー １人 

 事務局（市町担当職員ほか） １３人 

 

４ 傍聴者 

 ０人 

 

５ 議事 

【協議事項】 

○ 第２次那須地域定住自立圏地域公共交通計画の令和５年度実績の評価について 

「第２次那須地域定住自立圏地域公共交通計画（計画期間：Ｒ５～Ｒ９）」について、

令和５年度の実績報告とその評価に関する協議を行い、原案を一部修正することで承認

された。 

［意見］ 

 ・広域バスマップの完全デジタル化について、圏域外から来る一覧性の来訪者が大きな

マップをスマートフォン等で見ることは難しいと考えられる。今後も紙媒体で残す

べきと考える。 

 ・NASU-Ways について、現状ではタクシー事業者との連携はされていないが、今後タ

クシー事業者と連携して行く必要があるのではないか。 

 ・計画の目標値について、｢那須地域 4 市町の主要観光地における民間バス路線停留所

別乗降者数｣について、令和 5 年度の実績値が令和 9 年度（計画最終年度）の数値を

大幅に上回っているため、目標値の見直し等の検討をしてはどうか。 

 ・高齢者の自主返納者数が減少している理由として、地域バスの利便性が上がっていな

いということはないか。自主返納者を増やすためにどんな取組ができるか考えてい

ただきたい。 

 ・資料内の人口の推移について、次回以降は、後期高齢者の方の人口の推移や 15 歳か

ら 18 歳の人口の推移についても記載していただきたい。 



 ・各路線の投資額の資料について、地域間幹線系統補助の対象になっている路線につい

ては、次回以降資料内に輸送量も記載していただきたい。 

 ・大田原市営バスが今年度から減便している。その影響か、６月以降の市営バスの利用

者が大幅に減っている。利用者が減少した理由の分析をしっかりと行っていただき

たい。 

また、大田原市営バスは GTFS データを公表していないため、Google で検索できない

ことから、こちらも対応していただきたい。 

 

【報告事項】 

○ 第２次那須地域定住自立圏地域公共交通計画の推進状況について 

「第２次那須地域定住自立圏地域公共交通計画（計画期間：R５～R９）」について、現

時点の計画の推進状況に関し、計画目標の現況値と計画事業の進捗状況の報告を行った。 

［意見］ 

  なし 

 

６ 連絡事項 

・第２回の活性化協議会については、３月に開催する予定であるが、議事等を検討した

上で通知する旨を連絡した。 


